

Les Sables d'Olonne,  
Le 25 juillet 2017

Madame, Monsieur,

En 2015, le Comité Régional des Pêches Maritimes et des Élevages Marins des Pays de la Loire (COREPEM) a initié un **programme participatif de caractérisation et de suivi du stock de homards** centré sur le Banc de Guérande. Dans le cadre de ce programme, une opération de capture-marquage-recapture de homards avait permis de collecter **des informations sur leur déplacement, leur croissance et leur reproduction**, ceci grâce au signalement de nombreuses recaptures par des pêcheurs professionnels et récréatifs.

Ce programme se poursuit actuellement **pour la troisième année**, avec le **marquage de plusieurs centaines de homards** entre Noirmoutier et Le Croisic. Suite à leur recapture, la transmission de certaines informations par les pêcheurs telles que le numéro de la marque, la date et les coordonnées de capture, la taille, le sexe et la présence d'œufs sur les femelles, permettra de consolider les données acquises les 2 années passées.

Ainsi, en vue de **faire connaître cette initiative auprès des pêcheurs**, vous trouverez sous ce pli des **dépliants** ainsi qu'une **affiche**. Ils précisent le contexte, les résultats et les perspectives du programme et détaillent la procédure à suivre dans le cas d'une recapture d'un homard marqué. Nous vous remercions vivement pour **la mise à disposition de ces documents** afin que chacun puisse devenir **acteur de ce programme**.

Nous restons par ailleurs à votre entière disposition pour vous apporter des renseignements complémentaires ou d'autres exemplaires de dépliants ou d'affiches en nous contactant à l'adresse [programme.homard.corepem@gmail.com](mailto:programme.homard.corepem@gmail.com) ou au 02 51 96 15 67.

Nous vous prions d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de nos sentiments distingués.

José JOUNEAU,  
Président du COREPEM

